
缺手指的女孩
小琼斯出生的时候，得了一种罕见的基因性疾

病，她一共只有八根手指、七根脚趾，身体的平衡能
力可见一斑。也是为了训练协调性，琼斯参与了不

少体育运动，却对网球情有独钟。八?那年，小琼斯
一本正经地告诉父母，她想成为一?职业球员。这
可让家人犯了难，怎么才能婉转地告诉小琼斯这是

个奢望呢？

“那时候医生对我说，我打不了网球，因为
他们认为我存在一些不足。”但是琼斯的决定，

却是坚持与继续。这并不是一个孩子的心血来
潮，“他们已经这么说了，现在我要做的就是

证明他们错了。”9?，琼斯一人离开了英

国，离开了父母，她来到巴塞罗那的桑切斯

卡萨尔网球学院。问题不少，但不会比决

心更多。她记得自己年少时，甚至在职业
生涯的初期，总是不停地出入医院，

希望找到有效的办法，帮助自己提升
训练水平。为了让身体适应高强

度的竞技对抗，琼斯选择了更

轻的球拍，更适合自己的球线
磅数，这同时意味着她不

能太多依靠外在器械

的动力去“大打出手”。于是，在网球学院的健身房里

总能看到她挥汗如雨，“我必须花大量时间进行力量
训练，我不想说那是我的缺陷，让我们用弱点这个词

来形容我的手指和脚趾吧，它们需要更多的肌肉力
量去支持，去工作。”

这个乐天的姑娘一遍遍满足着人们的好奇，有问
必答。而在她的社交网络页面上，全是美食、旅行、网

球……种种美好（见左图）。真的，你的心是什么模样

的，世界在你眼里也是什么模样的。“我认为每个人身
上都是有弱点的，除非你是 C罗。而让自己弱点不那
么明显的办法之一，就是在其他地方变得更强大。”

敢做梦的勇者
去年的这个时候，琼斯女单世界排?第 352

位。眼下，澳网资格赛三连胜晋级正赛后，其排?攀

升至第 217位。“我之前还从没在一周时间里，连续
赢过 2位世界排?前 200的球员呢。”要知道，2020

年的秋天，她参加了国际网球联合的一项卫星赛，
赛事总奖金 2.5万美元，整场比赛连主裁判都没有，

赛事规格可想而知。而这，便是琼斯的日常。跻身澳

网正赛，她至少已经拿下了近 8万美元，这可是琼
斯闯荡职业网坛至今最丰厚的一笔收入。她立即打

了一通越洋电话与家人分享这个好消息：“说实话，
我没太听清楚电话那一头到底说了些什么，很多尖

叫，很多笑声，还有不间断的狗叫。”
2月初，当琼斯站上拉瓦河畔墨尔本公园的澳

网舞台，于她，那将是一个大不同的世界———一项
代表着世界网坛最高水准的大满贯赛事；赢一场比

赛大概就够她一年的开销；更衣室里的同伴变成了
塞琳娜·威廉姆斯和哈勒普，还有其他一些响当当

的?字；当然，比赛一定会有一个主裁判。“我知道
等待我的是什么，之前有时候我也会有机会看到那

些已经出?的球员，当然只是远远地观察，她们的
专注力，她们的斗志，我非常期待能和她们交手，并

且看看我能给她们带来些什么麻烦。”那如果第一
轮就遇上小威呢？琼斯不假思索：“一点问题也没

有。我只是非常期待那一天的到来，我可以真切地
去面对一切，不管那个对手是塞琳娜还是谁。”不傲

娇，不胆怯，有担当，够坦荡，活成了自己心之向往
的模样，真好。

2月澳网将正式开启，我们一起去看看琼斯挥

出的励志每一拍。 首席记者 华心怡
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体育

英国选手琼斯晋级澳网正赛

八指女孩的
励志之旅

八九岁的时候，当听到一位权威人士对你说“小家
伙，或许这是你的梦想，但却是不可能实现”时，非常可
能，你也会对自己说，嗯，没错，这是不可能的。 而且大
多数情况下，这确实是不可能的。 但是，英国女孩弗
朗西斯卡·琼斯，却没有成为大多数。

20岁，青春正好，职业生涯第一次，她将站
上大满贯的正赛赛场。 在澳大利亚网球公开赛
资格赛中，她连续闯关，唱响励志的赞歌。这位
只有八根手指（见右图）、七根脚趾的姑娘肆
意地笑着，仿佛生活从不曾有负于她。真的，

也许我们比以往任何时候，都需要看到这
样一则故事———我爱自己，我尽全力。
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越来越实惠
克罗地亚奥西耶克俱

乐部昨天宣布，球队主力中

卫迈斯特洛维奇将与上海海港

签约。克罗地亚媒体披露，迈斯
特洛维奇的转会费在 200万至

300万欧元间，这可算是一笔很实

惠的引援。此外，J联赛大阪樱花的

克罗地亚中卫约尼奇也收到中超俱乐部的

报价，这?中卫曾两度当选联赛最佳后卫，
按他在日本踢球的收入，对中超球队给出

的薪水自然无法拒绝。而结束租借的波黑
后卫舒尼奇正式转会河南洛阳龙门，他的

转会费即使比当初加盟国安的 35万欧元
涨了几倍，也不过百万欧元。

在他们之前，另一?克罗地亚球员卡

克塔什随广州城新帅托米奇加盟。卡克塔
什效力于克罗地亚联赛的哈伊杜克俱乐

部，他要求的年薪是 100 万欧元，这个数
目他的现东家无法承担，而对预算骤减的

广州城俱乐部来说，已是价廉物美。利用
新帅托米奇的人脉，俱乐部现在可以付出

较小的代价，得到一?欧洲二流联赛的主
力外援。

克罗地亚标签成了中超的香饽饽。
不只球员，克罗地亚教练也纷纷登录中

超。北京国安与比利奇签约，上海海港请
来莱科，广州城邀约托米奇。克罗地亚教

练都是前南足球体系里培养出来的佼佼
者，理论与实践都很扎实，又和欧洲足球

的前进步伐接轨。更重要的是，相比拉丁
系或欧洲强国的教练，中超聘请克罗地亚

教练的成本要低很多。像?气最响的比利
奇，北京媒体披露，国安提供他的年薪比

前任热内西奥少了近一半，而留不下来的
法国教头，则找手头更宽裕的西亚俱乐部

去淘金了。

战斗力增强
截至目前，中超新赛季确定的外援不

到 10人，而离开和即将离开的大牌却有

一大堆。胡尔克走了，佩莱走了，卡拉斯科
走了，瓦格纳走了，扎哈维走了；他们身

后，特谢拉要走，沙拉维要走，新赛季开始
前，中超至少有 16?外援合同到期，还不

包括租借，并没有明确公布过合同期限的

部分球员。
2016-2019四个赛季，中超冬窗引援

投资额都在 3亿欧元以上，但今年很可能
跌破 1亿欧元。新赛季，各队的引援目光

往下，除了欧洲二三流联赛球员和南美洲
的二流球员，临近的韩国成为更热门的外

援输入地。全北现代中场孙准浩加盟山东
泰山，重庆的元敏诚被大连人和深圳队争

抢，广州队接近蔚山现代的后腰元斗载，
长春亚泰邀请元斗载的队友尹比加

兰。通过今年亚冠联赛的比较，韩
国球员在技战术综合实力和理
解比赛的能力上明显高出一筹，

他们的加盟会给中超球队带来
立竿见影的提升。随之改

变的，还有中超球队更衣

室的文化。
这几年，中超的军备

竞赛“让拿着超高薪水”的
大牌拥有了独一无二的话

语权。胡尔克敢当众对佩
雷拉闹情绪，沙拉维中途

被换下后拒绝回替补席，扎哈维甚至替

富力请来自己的体能训练师……如今，
告别了大牌外援，中超球队更衣室回归

平民化。韩国球员素来以遵守纪律著称，
以申花中锋金信煜为例，在队友眼里留

下的印象多是加练、苦练，起到的是凝聚
更衣室的作用。看过去年中超第二阶段

淘汰赛就会发现，无论苏宁挑落恒大称

霸，还是青岛黄海顽强保级，阵容更均
衡、没有大牌外援的球队反而爆发出更

强的战斗力，这也是投入大幅削减后，更
多俱乐部和教练希望看到的积极变化。

首席记者 金雷

体坛观察
到今天为止，新

赛季转会窗口已开启
20 天，中超至今无明星级
引援。在限投限薪的新政下，
各队引援趋向“平民化”。这个
“平民化”，其实是两层变化：
一是找外援追求性价比，二
是适时告别依赖大牌的
更衣室文化。
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